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R E P U B B L I C A   I T A L I A N A
COMUNE DI BOLOGNA

CONSIGLIO DI QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA
_________________________________________

Seduta del 27.09.22
__________________________________________

 Presidente del Quartiere Porto-Saragozza
Cipriani Lorenzo

Questo  giorno  mercoledì 27  (ventisette)  del  mese  di  settembre  2022  (duemilaventidue)  alle  ore  18,30  in  video 
conferenza e nelle forme di Legge, si è riunito il Consiglio di Quartiere per la trattazione dei seguenti argomenti posti 
all'Ordine del Giorno:

O.d.G. N. 37 ESPRESSIONE DI PARERE IN ORDINE ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE RECANTE
                     "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI  

PRODOTTI AGRICOLI"
 PG.N. 616932/2022

O.d.G. N. 38         PARERE IN MERITO ALLA PROPOSTA DI INTITOLAZIONE DEL CENTRO PER L ' ISTRUZIONE DEGLI ADULTI
                                   DI BOLOGNA (CPIA) SITO IN VIALE VICINI N. 19 BOLOGNA
                                  PG.N. 616952/2022

O.d.G. N. 39         ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO CENTRO SINISTRA TESO A CHIEDERE DI PIANTARE ALBERI NELLA
                                   CITTA' STORICA PER MIGLIORARE L'AMBIENTE E CONTRIBUIRE A REALIZZARE L'OBIETTIVO DELLA
                                   CITTA'CARBON NEUTRAL
                                  PG.N. 616958/2022

O.d.G. N. 40          ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA SUL TEMA DELL' UTILIZZO DEGLI
                                     UTILI HERA A FAVORE DEI QUARTIERI E DEL RINNOVO DELLE TUBAZIONI.
                                    PG.N. 616962/2022

O.d.G. N. 41           ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA TESO A CHIEDERE LA
                                      REGOLAMENTAZIONE DELLA CARTELLONISTICA PUBBLICITARIA
                                      PG.N. 616972/2022

O.d.G. N. 42           ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO FRATELLI D'ITALIA TESO A CHIEDERE L' INCREMENTO DEI
                                    CONTROLLI SUI CITTADINI CHE NON RACCOLGONO LE DEIEZIONI CANINE E CHE FREQUENTANO
                                    LUOGHI PUBBLICI CON CANI LIBERI DA GUINZAGLIO E RAFFORZAMENTO PER LA SICUREZZA DEI CANI
                                    IN SEGUITO AGLI EPISODI DI AVVELENAMENTO NEI PARCHI COMUNALI (PARCO MELLONI).
                                    PG.N. 617003/2022

O.d.G. N. 43            ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO FORZA ITALIA TESO A CHIEDERE MAGGIORE SICUREZZA AL PARCO
                                       MELLONI.
                                      PG.N. 617008/2022

Assume la Presidenza del Consiglio di Quartiere il Presidente Lorenzo Cipriani

Sono presenti dell’Ufficio Affari Istituzionali la Responsabile A. Maria Lappi e la Dott.ssa M. Cristina Panciotto .

Alle ore 18.35 si procede all'appello dei Consiglieri: 

1



Cipriani Lorenzo presente

D’Errico Giulio presente

Gamberini Ilaria presente

Malservisi Anna presente

Grazzini Federico presente

Tracà Cristian presente

Trippa Carlotta presente

Zagareanu Nina presente

De Benedictis Elena presente

Cevolani Enrico presente

Turchitto Angelo presente

Rinaldi Beatrice Assente giustificato

De Fraia Paolo presente

Cesari Annamaria presente

Terra Michele presente

Presenti n. 14 Consiglieri.  La seduta è valida. 

Il Presidente Cipriani nomina come scrutatori  1) Cesari e 2) D’Errico. 

Cipriani illustra l’espressione di parere Odg n. 37 con oggetto: ESPRESSIONE DI PARERE IN ORDINE ALLA DELIBERA 
DI CONSIGLIO COMUNALE RECANTE "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI MERCATI  
DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI"
Spiega che il regolamento in oggetto disciplina i mercati di vendita diretta di prodotti agricoli. Negli ultimi anni si è  
iniziato ad inserire un segmento di produttori autonomi. Con questo regolamento il comune di Bologna regolamenta i  
mercati  che  partecipano anche  ai  bandi  mercatali.  La  normativa è  finalizzata  non  solo a  regolarizzare  i  medesimi 
mercati ma allo stesso tempo sono tutelati i consumatori per la tracciabilità e la filiera etica del lavoro.
Cevolani pone alcune domande sulla durata degli anni della concessione e sui mercati sperimentali.
Cipriani risponde che i bandi per i mercati agricoli possono essere di durata triennale,quadriennale o quinquennale, in  
quanto si stabilisce una durata per consentire una pianificazione di vendita. Per la seconda domanda, ricorda l’ es. del  
mercato San Rocco che non era area mercatale, al termine della sperimentazione , con esito positivo, è stata fatta una  
gara a cui hanno partecipato piu’ soggetti ed è attualmente aperta.
Terra  la direzione verso i mercati contadini la ritene un’ovvietà amministrativa. Ritiene che il regolamento proposto  
dalla Giunta non sia soddisfacente. Riporta le note critiche di alcune delle associazioni dei contadini . Evidenza che nel  
regolamento si rimanda alla food policy del Comune che pero’ ad oggi rimane sconosciuta. Ritiene che il regolamento 
per la sua formulazione rimane oscuro in alcuni punti come la somministrazione o la mescita. Non voterà favorevole
Cipriani spiega che non si deve trasformare un mercato di prodotto agricolo e biologico in luogo di somministrazione di  
cibi e bevande , perché sono cose diverse e regolate adeguatamente. 

L'odg 37/2022  viene messo in votazione ed  approvato a maggioranza secondo l'esito  riportato nell'atto  che 
costituisce parte integrante del presente verbale.
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Cipriani cede la parola al Consigliere Tracà per l’illustrazione dell’Odg  n.38  avente oggetto: PARERE IN MERITO ALLA 
PROPOSTA DI INTITOLAZIONE DEL CENTRO PER L ' ISTRUZIONE DEGLI ADULTI DI BOLOGNA (CPIA) SITO IN VIALE 
VICINI N. 19 BOLOGNA
Tracà spiega che il Centro Per l’Istruzione degli Adulti (CPIA)ha avviato le procedure per intitolare l’istituto medesimo 
all’educatore Eduard C. Lindeman. Ritiene che l’intitolazione sia appropriata. Infatti, chiarisce che Lindeman è stato 
uno dei precursori dell’Adult education. La sua pubblicazione più famosa, The Meaning of Adult Education, edita nel  
1926, è unanimemente ritenuta il manifesto dell’Andragogia. 

L'odg n.38/2022 viene approvato all’unanimità secondo l'esito riportato nell'atto che costituisce parte integrante 
del presente verbale.

Cipriani cede la parola alla Consigliere Tracà per l’illustrazione dell’Odg n.39 con oggetto:ORDINE DEL GIORNO DEL 
GRUPPO  CENTRO  SINISTRA  TESO  A  CHIEDERE  DI  PIANTARE  ALBERI  NELLA  CITTA'  STORICA  PER  MIGLIORARE 
L'AMBIENTE E CONTRIBUIRE A REALIZZARE L'OBIETTIVO DELLA CITTA'CARBON NEUTRAL. 

Tracà rammenta che la città di Bologna si è candidata ad essere una delle 100 città in Europa “carbon neutral”, cioè a  
impatto climatico zero, entro il 2030 e r gli esperimenti negli anni di alberature nel centro storico con esito positivo. Con 
questo ordine del giorno che si occupa di ambiente, chiedono una progettazione globale per diminuire le isole di calore  
in estate e migliorare la respirabilità. Auspicano l’implementazione di verde e di alberi nel centro storico. 
Cevolani come gruppo non partecipano al voto e spiega le motivazioni. Specifica che se da un lato l’ordine del giorno 
presentato è condivisibile, dall’altro osserva la contraddizione di un partito che vota per il raddoppio dell’autostrada e 
della tangenziale e contemporaneamente pianta degli alberi nel centro.
De Fraia  è d’accordo con Cevolani sulla  questione del Passante. Ritiene giusto aumentare la piantumazione degli  
alberi,  ma anche  con  la  modalità  dei  giardini  verticali  nel  centro storico.  Chiede  venga inserito nel  progetto della 
piantumazione anche Riva di Reno.
Grazzini risponde a Cevolani e dice che sono due cose diverse il Passante e la piantumazione degli alberi. L’ordine del  
giorno ha l’obiettivo di creare isole di calore.
Terra voterà a favore del progetto, ritiene utile pero’ darsi dei tempi. Si ricollega alle osservazioni sul passante avanzate  
da Cevolani. 
Fraia offre la sua testimonianza sulla differenza di temperature che si sente laddove ci sono alberi. 
Turchitto il tema del verde è stato amministrato dalla sinistra e da questa progettata e realizzata. Il breve periodo di  
gestione di Guazzaloca è stato breve, ma in alcuni ambiti ha dimostrato una controtendenza di rispetto alla vecchia  
gestione. 

L'odg  39/2022  viene  messo  in  votazione  ed  approvato  all’unanimità  secondo  l'esito  riportato  nell'atto  che 
costituisce parte integrante del presente verbale.

Cipriani cede la parola alla Consigliere Terra per l’illustrazione dell’Odg n.40 con oggetto:ORDINE DEL GIORNO DEL
 GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA SUL TEMA DELL' UTILIZZO DEGLI UTILI HERA A FAVORE DEI QUARTIERI E
 DEL RINNOVO DELLE TUBAZIONI.

Terra  premette che si è di fronte ad operazioni speculative rispetto ai prezzi del gas e della corrente elettrica. Nello
 specifico bolognese abbiamo Hera che è un’azienda multiservizi, o società SPA, che è fortemente partecipata dagli enti
 pubblici e dal comune di Bologna. Chiede al comune di investire i dividendi soprattutto nei servizi sociali e nei
 quartieri, inoltre di intervenire affinché Hera rispetti le normative vigenti sugli “extraprofitti” e versi quanto dovuto
 allo Stato; infine che vengano predisposti interventi per il rinnovo  e sostituzioni delle tubazioni .
Cevolani come gruppo fratelli d’Italia, voterà favorevole. Chiede a Terra relativamente ai
dividendi, di aggiungere ad utilizzarli anche per far fronte alla crisi energetica che stiamo vivendo.
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Grazzini spiega che come gruppo sono d’accordo sull’odg e soprattutto relativamente sugli extraprofitti che ritornano 
al  pubblico  e  approvano  l’investimento  sulla  manutenzione.  Tuttavia  hanno  rilevato  aspetti  che  ritengono  una  
forzatura, rispetto alla richiesta diretta ad Hera,  perché credono che il  comune si  debba fare carico di attivare una 
diversa politica come azionista principale verso l’azienda Hera. L’interlocutore diretto non è Hera. Il tema è importante e  
di rilevo. Presenteranno ordine giorno collegato che rimane piu’ specifico sui temi che interessano la città e il quartiere 
con oggetto: RICHIESTA DI MAGGIORI INVESTIMENTI PER PREVENIRE PERDITE NELLA RETE IDRICA E ALLO STESSO 
TEMPO AUMENTARE LA SICUREZZA IDRAULICA IN CITTA’.
Spiega che il  gruppo non se la sente di articolare una discussione sulla gestione dell’azienda, se non ci sono degli  
elementi,  ma  informa  che  è  stata  fatta  una  richiesta  in  Consiglio  comunale  di  informazioni  sul  conteggio  degli  
extraprofitti.
L’ordine del giorno presentato verte su temi come il quadro climatico sulla città, ridurre le perdite, cosa fronteggiare 
negli  anni  futuri  il  monitoraggio  con  ispezioni  più  frequenti  nelle  condotte  sotterranee  per  verificarne  lo  stato  di  
sicurezza, mettere in sicurezza le condotte idrauliche dei diversi corsi d’acqua che attraversano il quartiere e la città.
Cevolani chiede una sospensione.

La discussione riprende e Cipriani chiede se ci sono altri interventi e poi procedere alla votazione dell’odg 40.1 perché  
collegato al 40.

Cevolani dichiara che il suo gruppo non partecipa al voto.

Esito voto dell’odg 40.1
PRESENTI 12

VOTANTI ( F+C) 12

VOTI FAVOREVOLI 12

VOTI CONTRARI 0

ASTENUTI 0

Cognome  e  Nome 
Consigliere 

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO  F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

11 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F
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12 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

L'odg 40.1/2022  viene messo in votazione ed  approvato all’unanimità  secondo l'esito riportato nell'atto che 
costituisce parte integrante del presente verbale.

Terra chiede una proposta d’integrazione. 

Cevolani legge l’emendamento che propone e che diventa parte integrante del testo, se accettato dal proponente Terra.
Terra accoglie l’integrazione di Cevolani e diventa parte integrante del testo.
Si procede alla votazione dell’odg n. 40.
L'odg  40/2022  viene  messo  in  votazione  e  respinto  a  maggioranza  secondo  l'esito  riportato  nell'atto  che 
costituisce parte integrante del presente verbale.

Cipriani cede la parola alla Consigliere Terra per l’illustrazione dell’Odg n.41 con oggetto:
ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA SUL TEMA DELL' UTILIZZO DEGLI
 UTILI HERA A FAVORE DEI QUARTIERI E DEL RINNOVO DELLE TUBAZIONI.

Terra  spiega  che  si  vede  spesso  nei  palazzi  storici  di  Bologna  l’utilizzo  di  cartellonistica  pubblicitaria.  Ritiene  sia 
necessario salvaguardare il patrimonio della città da tale invasione che deturpa e svilisce il patrimonio storico/artistico.  
Chiede di adeguare i regolamenti comunali. 
De Fraia è d’accordo sul fatto che la cartellonistica pubblicitaria deturpa . Ma chiede chi paga il mantenimento di questi  
dei beni culturali? Se lo stato o la Regione non investe è giusto che vengono utilizzati metodi come questi, ma è corretto  
chiedere di avere maggiore stile . Voterà contrario.
Cevolani  anticipa che voterà contrario, come De Fraia ritiene che se avviene il restauro del palazzo va bene anche la  
pubblicità, purché si valuti il tipo di pubblicità che viene affissa sui palazzi storici.
Cipriani non voteranno a favore di quest’ordine del giorno, specificando che dal 1998 il Comune di Bologna si è dotato  
del regolamento di insegne e cartelloni pubblicitari, dove si specifica che niente puo’ essere installato ed esposto senza 
preventiva autorizzazione dell’amministrazione comunale, e il settore predisposto tutela e gestione del centro storico ,  
deve ottenere il parere vincolante della sovrintendenza che valuta su quale pubblicità inserire o meno. Quindi non è  
nostra competenza. Il 25%dei proventi utilizzati per interventi di qualificazione sull’immobile sul quale è predisposto il  
cartellone pubblicitario.
Cesari premette che non siamo noi competenti  definire la questione. Pero’ se un pannello è per un finanziamento per 
una ristrutturazione e far ritornare alla grandezza es. una chiesa diroccata dal terremoto è d’accordo. Ove invece la 
pubblicità è inserita solo per una finalità di lucro, non lo condivide. Vota contrario.
Terra replica che San Francesco deve completare dei lavori dal terremoto. Il Comune di Bologna a ogni bilancio destina  
all’edilizia di culto e sarebbe utile sapere come vengono spesi. Riporta l’esempio di un Palazzo in via Aldo Moro che  
recava per 2 mesi la pubblicità della coppa Devis. Crede che il regolamento vada adeguato.

Cipriani  cede la parola al Consigliere Turchitto per l’illustrazione dell’Odg n.42  con oggetto:  ORDINE DEL GIORNO 
DEL  GRUPPO  FRATELLI  D'ITALIA  TESO  A  CHIEDERE  L'  INCREMENTO  DEI  CONTROLLI  SUI  CITTADINI  CHE  NON 
RACCOLGONO LE DEIEZIONI CANINE E CHE FREQUENTANO LUOGHI PUBBLICI CON CANI LIBERI DA GUINZAGLIO E 
RAFFORZAMENTO  PER  LA  SICUREZZA  DEI  CANI  IN  SEGUITO  AGLI  EPISODI  DI  AVVELENAMENTO  NEI  PARCHI 
COMUNALI (PARCO MELLONI).

Turchitto  riporta  di  situazioni  di  degrado  per  le  strade  a  causa  di  deiezioni  canine  non  raccolte.  Ha  fatto  anche 
un’interrogazione sul tema e gli era stato risposto che sono previste le sanzioni e servizi di pulizia delle strade.
De Benedictis la popolazione canina è cresciuta e le aree di sgambatura sono inferiori rispetto alle reali esigenze. Sono  
in  atto  ricerche  per  individuare  aree  in  grado  di  risolvere  il  problema  che  rispondono  alle  caratteristiche  del 
regolamento.  Sono  in  corso  collaborazioni  con  associazioni  di  addestratori  cinofili  per  favorire  una  coabitazione 
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maggiore nelle stesse aree di sgambamento. Ritiene che le sanzioni siano importanti ma i migliori risultati  si possono  
ottenere con le iniziative che coinvolgono i cittadini. Non voteranno l’ordine del giorno.
Cevolani  Chiede se ci sono sviluppi in merito all’installazione di bidoncini per i cani e su questo l’ Ass. Borsari aveva  
detto  che  c’erano  delle  problematiche.  Inoltre  chiede  se  ci  sono  aggiornamenti  sulla  normativa  delle  aree  di  
sgambature  che si appoggia al testo della Regione.
De Fraia è d’accordo sulla collaborazione delle associazioni cinofile ma ritiene siano utili anche le sanzioni. Propone il 
servizio che raccoglievano e igienizzavano il pezzo di portico interessato. Dichiara di astenersi.
Cesari informa che al Parco Talon che seguono il verde e gli animali che ci sono delle guardie CEV che fanno rispettare le 
cose nel parco. Vota a favore l’ordine del giorno.
De Benedictis  risponde a Cevolani   sui   cestini  affermando che il  momento la questione è ferma perché l’idea di  
utilizzare dei cestini piu’ grandi creerebbe dei problemi per i tempi di svuotamenti. Stanno sperimentando ai giardini  
Margherita con un patto di collaborazione. La cosa importante è quello di riuscire ad identificare gli spazi, è anche è  
vero che ci sono molti maleducati .
Turchitto spiega che la legge prevede per  i  possessori  di  cani  di  munirsi  di  strumenti  di  pulizia per raccogliere le  
deiezioni dei loro cani. Quindi suggerisce di intensificare i controlli e sanzionare i trasgressori. 

L'odg  42/2022  viene  messo  in  votazione  e  respinto secondo  l'esito  riportato  nell'atto  che  costituisce  parte 
integrante del presente verbale.

Cipriani cede la parola alla Consigliera Cesari per l’illustrazione dell’Odg n.43 con oggetto: ORDINE DEL GIORNO DEL 
GRUPPO FORZA ITALIA TESO A CHIEDERE MAGGIORE SICUREZZA AL PARCO MELLONI.
Cesari spiega che l’ordine del giorno nasce a seguito dell’avvelenamento di un cane  nel parco Melloni. Fa un’analisi ed 
espone le sue considerazioni del motivo per il quale è successo un episodio cosi disdicevole. Inoltre sempre sul tema  
della  sicurezza  informa  che  il  parco  è  frequentato   da  spacciatori.  Chiede  ci  sia  maggiore  attenzione,  sistemi  di  
videosorveglianza o poliziotti che girano piu’ spesso. 
Cevolani dice che il gruppo approva appieno l’ordine del giorno . Precisa che gli ingressi del Parco sono 4 e controllare  
gli accessi sarebbe molto sensato.
Cipriani interviene ed informa che il gruppo presenta un ordine del giorno collegato. Spiega che condividono l’ordine  
del giorno 43 presentato dalla Consigliera Cesari, ma che le premesse non riscuotono condivisione da parte del gruppo  
di centro sinistra, mentre sono in linea con le disposizioni finali. Consegna l’ordine del giorno 43.1 ai consiglieri e legge  
alcuni punti. Chiede alla Consigliera se ha intenzione di assumere questo testo e farlo proprio. 
Cesari dichiara che è fondamentale la video sorveglianza e quindi non approva l’ordine del giorno, ringrazia il gruppo di 
centro sinistra per aver fatto qualcosa di simile .
Cevolani informa che voteranno a favore dell’ordine del giorno della collega Cesari e che non parteciperanno al voto di  
quello collegato. 
Turchitto osserva e commenta sulle sanzioni di cui si parla nell’ordine del giorno. Il  senso dovrebbe convergere sul  
bene dei cittadini e spesso anche il suo gruppo ha affrontato la tematica. Inoltre ricorda l’importanza delle telecamere,  
sia da intensificare che di sistemare quelle che già ci sono.
Cipriani pone in votazione l’ordine del giorno collegato n. 43.1 .

PRESENTI 12

VOTANTI ( F+C) 12

VOTI FAVOREVOLI 10

VOTI CONTRARI 2

ASTENUTI 0

6



Cognome e Nome Consigliere Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO C

11 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC C

12 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

L'odg 43.1/2022  viene messo in votazione e approvato a maggioranza secondo l'esito riportato nell'atto che 
costituisce parte integrante del presente verbale.

Si procede alla votazione dell’ordine del  giorno n. 43/2022 che  viene messo in votazione e respinto secondo 
l'esito riportato nell'atto che costituisce parte integrante del presente verbale.
 

La seduta viene chiusa alle ore Ore 20,15

Il Presidente
del Consiglio di Quartiere

   Lorenzo Cipriani

Il Consigliere Anziano 
Giulio D’Errico

                                                                                               
Il Segretario Verbalizzante

        M.Cristina Panciotto

 

Verbale  letto  e  approvato  a  norma  dell'art.  26  del  Regolamento  sul  Decentramento,  nella  seduta  dell'Ufficio  di 
Presidenza del …17.01.2023..................…
Dell'avvenuta approvazione è  data comunicazione ai Consiglieri tramite posta elettronica.
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O.d.G. N. 38/2022

PG.N. 616952/2022

Comune di Bologna
Quartiere Porto  - Saragozza

OGGETTO: PARERE IN MERITO ALLA PROPOSTA DI INTITOLAZIONE DEL CENTRO PER L ' 
ISTRUZIONE DEGLI ADULTI DI BOLOGNA (CPIA) SITO IN VIALE VICINI N. 19 
BOLOGNA

Il Consiglio del Quartiere Porto-Saragozza 

riunito nella seduta del  27 settembre 2022

Premesso che 
il Consiglio di Istituto/Commissario straordinario del Centro Per l’Istruzione degli Adulti 
(CPIA) 2 Metropolitano di Bologna con delibera n. 138 del 30 maggio 2022 ha avviato le 
procedure per intitolare il CPIA, Scuola secondaria di I grado, sito in Viale Vicini, 19 – 40122 
Bologna, all’educatore Eduard C. Lindeman;

Considerato che Eduard C. Lindeman è stato uno dei precursori dell’Adult education. 
education. La sua pubblicazione più famosa, The Meaning of Adult Education, edita nel 
1926, è unanimemente ritenuta il manifesto dell’Andragogia.

Ritenuto di accogliere tale proposta in quanto se ne condividono le motivazioni;

Preso atto che l’Ufficio Scolastico – Ufficio V Ambito territoriale di Bologna, con nota prot. 
n. 11280 del 25/8/2022, ha richiesto l’espressione di parere di questa Amministrazione 
comunale in merito all'intitolazione proposta;

Visto quanto previsto dalla Legge 23 giugno 1927 n. 1188 e dalla Circolare Ministeriale 12 
novembre 1980 n. 313 (prot. 2745) che norma la procedura per la intitolazione di scuole, 
aule scolastiche e locali interni alle scuole, monumenti e lapidi;

Ritenuto di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell' art.134, 
comma 4
del D.Lgs. 18.08.2000 n. 267, per consentire all'Ufficio Scolastico – Ufficio V Ambito 
territoriale di Bologna di proseguire l’iter dell’intitolazione.

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE

alla proposta formulata Consiglio di Istituto/Commissario straordinario del Centro Per 
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l’Istruzione degli Adulti (CPIA) 2 Metropolitano di Bologna di intitolare il CPIA sito in Viale 
Vicini, 19 – 40122 Bologna, all’educatore Eduard C. Lindeman;

DELIBERA

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art.134, 
comma 4, del D.Lgs. 18.8.2000, n. 267, per consentire all'Ufficio Scolastico – Ufficio V 
Ambito territoriale di Bologna di proseguire l’iter dell’intitolazione.

ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 14

VOTANTI ( F+C) 14

VOTI FAVOREVOLI 14

VOTI CONTRARI 0

ASTENUTI 0

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO       F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 CEVOLANI ENRICO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

11 TURCHITTO ANGELO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

12 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

13 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F

14 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio approva all 'Unanimità
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O.d.G. N. 37/2022

PG.N. 616932/2022

Comune di Bologna
Quartiere Porto  - Saragozza

OGGETTO: ESPRESSIONE DI PARERE IN ORDINE ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO 
COMUNALE RECANTE "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO 
SVOLGIMENTO DEI MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI"

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO  - SARAGOZZA 

  
riunito nella seduta del 27/09/2022,

Vista la richiesta di parere pervenuta, ai sensi degli artt. 10 e 11 del Regolamento sul 
decentramento, dalla Segreteria Generale in data 27 luglio 2022 avente per oggetto "
RICHIESTA DI PARERE AI QUARTIERI IN ORDINE ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO 
COMUNALE RECANTE "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO 
SVOLGIMENTO DEI MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI";

Considerato che :
- con la deliberazione consiliare del 20 aprile 2009, Odg. n. 94 - P.G. 58564, il Comune di 
Bologna approvava il Regolamento per lo svolgimento dei mercati di vendita diretta di 
prodotti agricoli;
- l'Amministrazione comunale intende favorire e valorizzare l'aggregazione dell'offerta delle 
imprese agricole, integrare l'offerta agricola all'interno della filiera agro-alimentare e 
avvicinare i produttori di base ai consumatori finali, stimolando la creazione di nuovi modelli 
organizzativi e formule commerciali alternative;
- il D.Lgs n. 228/2001 riconosce alle politiche agricole la capacità di promuovere la coesione 
e l'inclusione sociale, riducendo lo spreco alimentare e l'impatto ambientale e favorendo 
l'integrazione di attività di prossimità territoriale;

Dato atto che tale obiettivo può essere raggiunto attraverso la modifica degli attuali 
strumenti comunali che regolano l'esercizio dell'attività di vendita dei prodotti agricoli su area 
pubblica e privata, attraverso l'individuazione di nuovi percorsi procedimentali ispirati ai 
principi di trasparenza, semplificazione ed efficacia amministrativa;

Vista la proposta di  "Nuovo Regolamento per lo svolgimento dei Mercati di vendita diretta di 
prodotti agricoli" per le finalità sopra evidenziate,  nella formulazione di cui all'Allegato 1 alla 
presente deliberazione, della quale costituisce parte integrante e sostanziale;

VISTI
- l'art. 37 dello Statuto Comunale; 
- gli artt. 10 e 11 del vigente Regolamento sul decentramento;
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- il D.Lgs. 267 del 18 agosto 2000 (TUEL);

INVITA IL CONSIGLIO

a prestare massima attenzione al tema della difesa del consumatore sulla tracciabilità dei 
prodotti in vendita e al tema della filiera etica del lavoro;

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE

sulla "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI 
MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI";

REGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI.pdfREGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI MERCATI DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI.pdf

ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 14

VOTANTI ( F+C) 11

VOTI FAVOREVOLI 10

VOTI CONTRARI 1

ASTENUTI 3

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO       F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 CEVOLANI ENRICO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA A

11 TURCHITTO ANGELO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA A

12 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

13 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC A

14 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA C

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio approva a Maggioranza
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O.d.G. N. 40/2022

PG.N. 628953/2022

Comune di Bologna
Quartiere Porto  - Saragozza

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO CENTRO SINISTRA RICHIESTA DI MAGGIORI 
INVESTIMENTI PER PREVENIRE PERDITE NELLA RETE IDRICA E ALLO STESSO 
TEMPO AUMENTARE LA SICUREZZA IDRAULICA IN CITTA'

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA

riunito nella seduta del 27.09.2022
PREMESSO CHE

- il cambiamento climatico sta già impattando pesantemente sul nostro paese, ed è previsto 
che l’aumento della temperatura con i conseguenti effetti si intensifichi ulteriormente negli 
anni futuri;

- fra questi, si prevede un aumento delle ondate di calore, lunghi periodi di siccità, ma anche 
un aumento di frequenza di precipitazioni intense; la nostra regione e Bologna non sono 
esclusi da questa tendenza. L’abbiamo visto questa estate che si è caratterizzata la peggior 
combinazione di caldo e siccità su tutto il centro-nord Italia per poi lasciare il passo a 
nubifragi e inondazioni, anche inedite come quella che ha colpito le Marche il 15 settembre;

- la rete acquedottistica di Hera presenta delle perdite in città stimate intorno al 25% (dato 
aggiornato al 2018). Ogni estate anche nel quartiere Porto-Saragozza si registrano 
numerose rotture e perdite per una serie di concause fra le quali siccità, vetustà delle 
tubazioni e aumento del traffico stradale;

- il Quartiere Porto-Saragozza è inoltre interessato dall’attraversamento di torrenti che 
scorrono in condotte sotterranee di propietà di Hera. Queste condotte risalgono alla metà 
del secolo scorso. In alcuni punti le coperture risultano particolarmente fatiscenti e sono 
soggette a cedimenti. L’esempio più eclatante e pericoloso riguarda la condotta del Ravone 
in corrispondenza di via Saffi, che negli ultimi ha richiesto interventi tampone e non risolutivi 
e che hanno determinato ripetute interruzioni stradali. Ma nel passato si sono verificati altri 
cedimenti anche sulla condotta del Rio Meloncello;

- le vicende geopolitiche legate al conflitto fra Russia e Ucraina hanno determinato un 
aumento vertiginoso dei prezzi dell’energia;

- da informazioni giornalistiche si è appreso che HERA SpA, l’azienda multiservizi ad 
azionariato diffuso, partecipata da 118 Comuni e che vede il Comune di Bologna come 
maggiore azionista, nel primo semestre del 2022 ha avuto utili circa sette volte superiori a 
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quelli degli anni precedenti per le maggiori entrate legate al capitolo energia.

Chiede a Sindaco e Giunta 

- che a fronte di utili straordinari della partecipata Hera, il Comune in quanto azionista si 
faccia promotore di una politica aziendale orientata all’aumento degli investimenti, 
funzionale ad un rinnovamento complessivo della rete e aumento di resilienza. In particolare 
l’obiettivo deve essere quello di ridurre ulteriormente le perdite e allo stesso tempo mettere 
in sicurezza le condotte idrauliche dei diversi corsi d’acqua che attraversano il quartiere e la 
città. Dove possibile aggiornando anche la loro sezione in previsione di un aumento della 
portata che dovranno sopportare durante eventi di precipitazione sempre più intensi di certo 
non contemplati all’epoca della loro realizzazione;

- contestualmente, andrà anche potenziato il monitoraggio con ispezioni più frequenti nelle 
condotte sotterranee per verificarne lo stato di sicurezza.

ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 12

VOTANTI ( F+C) 12

VOTI FAVOREVOLI 12

VOTI CONTRARI 0

ASTENUTI 0

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO      F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

11 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F

12 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio approva all 'unanimità
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O.d.G. N. 39/2022

PG.N. 616958/2022

Comune di Bologna
Quartiere Porto  - Saragozza

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO CENTRO SINISTRA TESO A CHIEDERE DI 
PIANTARE ALBERI NELLA CITTA' STORICA PER MIGLIORARE L'AMBIENTE E 
CONTRIBUIRE A REALIZZARE L'OBIETTIVO DELLA CITTA'CARBON NEUTRAL.

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA

riunito nella seduta del 27.09.2022

Considerato che
in tutta la città di Bologna sono presenti circa 85.000 alberi,che molti viali e strade sono 
alberati con piante già adulte, piantate da chi ci ha preceduto e cresciute nei decenni, le 
quali abbelliscono il paesaggio urbano e migliorano il clima della città, Bologna è tra le cento 
città scelte per creare un Climate City Contract finanziato dall’Unione Europeo con l’obiettivo 
dell’impatto climatico zero il comune di Bologna è inserito nel progetto europeo LIFE 
CLIVUT con la finalità di progettare la città del domani contrastando gli effetti del 
cambiamento climatico.

Rilevato che nella città storica di antica formazione all’interno delle mura sono presenti 
alberature anche antiche ma soprattutto in giardini interni e privati non fruibili da tutti,
le vie e le piazze pubbliche non sempre prevedono la presenza di alberi,

Rilevato inoltre che
-  gli alberi durante il processo di fotosintesi assorbono CO2 e producono ossigeno, 
riducendo cosi parte delle emissioni climalteranti emesse delle attività umane in città (un 
albero di piccole dimensioni assorbe circa 4.5kg di CO2 all’anno mentre uno di grandi 
dimensioni, con chioma superiore ai 50m2 assorbe circa 11kg all’anno);
 
- sono in grado di assorbire anche significanti quantità di polveri sottili e altri inquinanti 
atmosferici (uno studio condotto da ARPAE nel 2018 nella città di Reggio-Emilia ha rilevato 
che la presenza di aree pedonali caratterizzate da verde urbano possono arrivare ad 
abbattere fino al 30% di inquinanti nel periodo estivo rispetto ad aree adiacenti trafficate e 
senza verde);
 
- contrastano le “isole di calore”, un fenomeno in crescita nelle città, non solo rinfrescando 
l’ambiente per via della loro ombra, ma riducendo grazie alla traspirazione e l’evaporazione 
dell’acqua la temperatura di alcuni gradi nell’ambiente circostante; 
 
 - aumentano la biodiversità, anche in un ambiente urbano, ed aiutano il benessere fisico e 



Comune di Bologna  -  Pagina 2

mentale dei cittadini.

Considerato che
- la città di Bologna si è candidata ad essere una delle 100 città in Europa “carbon 
neutral”,cioè a impatto climatico zero, entro il 2030;

- un aumento del 10% della superficie a verde in città potrebbe portare ad un abbassamento 
di circa 2 gradi con un risparmio energetico stimato intorno al 10%; 

- ampliando il parco arboreo è possibile aumentare gli assorbimenti di CO2 della città di 
Bologna e quindi avvicinarsi di più alla neutralità climatica.

Ritenuto che
- è sempre più necessario intervenire nella città per contrastare i cambiamenti climatici,
 
- alberi e piante, attraverso le loro chiome, possono essere anche barriere fonoassorbenti 
riducendo i rumori delle nostre strade.

Chiede all’amministrazione comunale di

- progettare un piano complessivo di alberature nel centro storico, che preveda il 
mantenimento di grandi alberi esistenti, anche incrementando le cure a fronte di un quadro 
climatico più sfavorevole;

- prevedere la piantumazione di nuove alberature, all’interno degli slarghi e delle piazzette 
presenti, realizzando delle aiuole come quelle presenti nel cortile del palazzo Comunale in 
piazza Maggiore (che creano un boschetto ombroso e accogliente), o, preferibilmente, con 
piante innestate direttamente nel terreno;

 
- considerare in ogni riqualificazione degli ambienti urbani del centro storico la presenza di 
elementi verdi come gli alberi come elementi progettuali a tutti gli effetti e infrastrutture per 
la salute pubblica;

- sperimentare e incentivare una nuova modalità di dehors che prevedano l’utilizzo di verde 
per dare ristoro ai clienti e migliorare la vivibilità urbana nei mesi più caldi.

ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 12

VOTANTI ( F+C) 12

VOTI FAVOREVOLI 12

VOTI CONTRARI 0

ASTENUTI 0

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F
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4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO       F

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO F

10 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

11 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F

12 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio approva all 'unanimità



Quartiere Porto - Saragozza P.G. N.: 616972/2022

N. O.d.G.: 41/2022 

Data Seduta : 27/09/2022

Dati Sensibili

Respinto

Oggetto: ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA TESO A CHIEDERE LA  
REGOLAMENTAZIONE DELLA CARTELLONISTICA PUBBLICITARIA

Tipo atto : Ordine del giorno

Informazioni Iter

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA

riunito nella seduta del 27.09.2022

Premesso che

– è ormai prassi consolidata l'utilizzo a scopi pubblicitari di palazzi storici e di aree di pregio 
artistico, nonché di importanti sedi istituzionali;
– è necessario salvaguardare il patrimonio della città dalla cartellonistica pubblicitaria che 
deturpa e svilisce;

Impegna il Presidente

– a intervenire, per quanto nelle sue competenze, affinché nel q.re Porto Saragozza non 
vengano ulteriormente allestite pubblicità nelle modalità e nei luoghi citati in premessa.

Chiede al Sindaco, alla Giunta e al Consiglio Comunale

– di adeguare i regolamenti comunali e ogni altra norma affinché il patrimonio 
storico/artistico e le sedi istituzionali siano tutelate dalle promozioni pubblicitarie.

Documenti allegati  (parte integrante ):
ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 14

VOTANTI ( F+C) 14

VOTI FAVOREVOLI 1

VOTI CONTRARI 13

ASTENUTI 0

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto



1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

10 CEVOLANI ENRICO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA C

11 TURCHITTO ANGELO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA C

12 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO C

13 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC C

14 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio respinge .

Documenti in atti :

Composto il: 21/09/2022 Composto da: MariaCristina Panciotto

Modificato il: 28/09/2022 Modificato da: AnnaMaria Lappi



Quartiere Porto - Saragozza P.G. N.: 617003/2022

N. O.d.G.: 42/2022 

Data Seduta : 27/09/2022

Dati Sensibili

Respinto

Oggetto: ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO FRATELLI D 'ITALIA TESO A CHIEDERE L ' INCREMENTO DEI  
CONTROLLI SUI CITTADINI CHE NON RACCOLGONO LE DEIEZIONI CANINE E CHE FREQUENTANO LUOGHI  
PUBBLICI CON CANI LIBERI DA GUINZAGLIO E RAFFORZAMENTO PER LA SICUREZZA DEI CANI IN SEGUITO  
AGLI EPISODI DI AVVELENAMENTO NEI PARCHI COMUNALI  (PARCO MELLONI )

Tipo atto : Ordine del giorno

Informazioni Iter

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA

riunito nella seduta del 27.09.2022

PREMESSO CHE

-            che il Comune di Bologna è dotato di aree sgambamento cani sul suo territorio;

CONSIDERATO CHE

- che la sgambatura libera è garantita dalla presenza di aree pubbliche ad hoc;

PRESO ATTO CHE

- che i proprietari dei cani hanno l’obbligo di utilizzare il guinzaglio nei parchi pubblici;

VISTO CHE

- si stanno verificando gravissimi episodi di avvelenamento di cani, l’ultimo pochi giorni fa 
presso il “Parco Melloni”;

SI IMPEGNA A DELIBERARE

-        per una diffusa campagna di informazione e sensibilizzazione alla raccolta delle deiezioni canine 
adeguata a migliorare la situazione di degrado che riguarda in primis i marciapiedi e i parchi.

-        per installare nei luoghi dove ritenuto necessario cartelli indicanti l’obbligo di guinzaglio;

-        per invitare il Personale di Polizia Municipale in collaborazione con le associazioni di volontariato 
ad aumentare i controlli sia per prevenire tali episodi delinquenziali tese ad avvelenare i cani e anche 
per effettuare le contravvenzioni pecuniarie previste.

- per intervenire rendendo fruibile tutte le aree di sgambamento già esistenti andando incontro 
alle esigenze di padroni e animali.

Documenti allegati  (parte integrante ):
ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 14

VOTANTI ( F+C) 13

VOTI FAVOREVOLI 4

VOTI CONTRARI 9

ASTENUTI 1



Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

10 CEVOLANI ENRICO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

11 TURCHITTO ANGELO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

12 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO A

13 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F

14 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA F

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio respinge .

Documenti in atti :

Composto il: 22/09/2022 Composto da: MariaCristina Panciotto

Modificato il: 28/09/2022 Modificato da: AnnaMaria Lappi



Quartiere Porto - Saragozza P.G. N.: 617008/2022

N. O.d.G.: 43/2022 

Data Seduta : 27/09/2022

Dati Sensibili

Respinto

Oggetto: ORDINE DEL GIORNO DEL GRUPPO FORZA ITALIA TESO A CHIEDERE MAGGIORE SICUREZZA AL  
PARCO MELLONI .

Tipo atto : Ordine del giorno

Informazioni Iter

IL CONSIGLIO DEL QUARTIERE PORTO-SARAGOZZA

riunito nella seduta del 27.09.2022

PREMESSO

- che il Parco Melloni è un piccolo polmone verde per i residenti, una meta molto ambita per 

i bambini, che lo frequentano mattina e pomeriggio, e per gli animali domestici, ove 

vengono condotti in ogni ora del giorno e della sera dai propri padroni;

- che il Parco Melloni ha una importanza primaria per la vita sociale dei residenti, per la loro 

salute e quella dei loro animali;

- che da tempo il Parco è frequentato anche da balordi ivi riuniti con bottiglie di birra o vino 

sino a tarda notte, nonchè da persone dedite allo spaccio;

- che recentemente sono state ritrovate nell’area polpette avvelenate e/o contenenti chiodi, 

che hanno portato alla morte di animali di affezione, ivi condotti per la passeggiata 

quotidiana;

- che tutte le mattine il Parco, liberamente accessibile anche di notte, è cosparso di rifiuti 

(cartoni di pizza, bottiglie di vetro rotte etc.);

- che non sono presenti i cestini specifici per le deiezioni canine (con chiusura sovrastante);

- che il verde del Parco Melloni non appare curato: vi sono rami strappati, assenza di manto 

erboso, etc;

- che ad oggi non è presente alcun vigile di quartiere nell’area, non vi sono sistemi di 

videosorveglianza, non vi è una chiusura notturna del Parco e lo stesso non è attenzionato 

quotidianamente dalla Polizia Locale e/o Municipale.

CONSIDERATO CHE

- i residenti del quartiere sono molto preoccupati sia per la tutela dei propri animali 

(evidentemente bersaglio di qualcuno che ha preparato le polpette avvelenate con 

intenzione di ledere), nonché di quella dei propri figli piccoli, ahimè dediti a raccogliere da 

terra e portare alla bocca oggetti;

- il disagio conseguente ai recenti fatti di cronaca è in aumento, infatti, sono giunte molte 

richieste di cittadini affinchè la P.A. assuma provvedimenti urgenti;



INVITA

il Sindaco e la Giunta 

- a richiedere alle forze dell’ordine di incrementare la sorveglianza in questa parte della città, 

anche identificando figure di tutor che in continuità sovrintendano al controllo della zona; 

- ad autorizzare l’installazione di un sistema di videosorveglianza all’interno del Parco 

Melloni, se del caso per tramite del sistema di illuminazione già presente, al fine di 

individuare l’autore dei gravissimi fatti sopra indicati (spaccio, polpette avvelenate, gettito 

rifiuti etc).

- ad autorizzare l’installazione di cestini per le deiezioni canine.

- ad incaricare gli organi preposti affinchè provvedano quotidianamente alla pulizia del 

Parco e provvedano con cadenza più frequente alla manutenzione del verde.

Documenti allegati  (parte integrante ):
ESITO VOTAZIONE

PRESENTI 14

VOTANTI ( F+C) 14

VOTI FAVOREVOLI 4

VOTI CONTRARI 10

ASTENUTI 0

Cognome e Nome  

Consigliere  

Denominazione lista di appartenenza Voto

1 CIPRIANI LORENZO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

2 D’ERRICO GIULIO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

3 GAMBERINI ILARIA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

4 MALSERVISI ANNA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

5 GRAZZINI FEDERICO LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

6 TRACA’ CRISTIAN LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

 7 TRIPPA CARLOTTA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

8 ZAGAREANU NINA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

9 DE BENEDICTIS ELENA LISTA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO C

10 CEVOLANI ENRICO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

11 TURCHITTO ANGELO LISTA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA F

12 DE FRAIA PAOLO GRUPPO MISTO F

13 CESARI ANNAMARIA LISTA FORZA ITALIA - BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC F

14 TERRA MICHELE LISTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA C

Legenda: F = Favorevoli - C = Contrari - A = Astenuti 

Il Consiglio respinge .

Documenti in atti :


